

# Las analíticas en los pueblos alivian las esperas en los centros de salud

En el primer año desde que la Junta implantó el servicio en los consultorios médicos de Carbajosa, Cabrerizos y Villamayor se han registrado casi 11.000 extracciones de sangre

**EÑE**  
La descentralización por parte de la Junta de Castilla y León del servicio de analíticas en los consultorios médicos de Villamayor de Armuña, Carbajosa de la Sagrada y Cabrerizos ha permitido reducir las esperas y evitar los traslados y acumulación de pacientes en los centros de salud Periurbana Norte y Sur, que son los que tienen asignados los vecinos de estas localidades.

Un servicio que durante años fue muy demandado por los tres ayuntamientos, ya que debido al alto número de tarjetas sanitarias con las que contaban entendían que era un servicio fundamental que evitaba a los vecinos tener que desplazarse hasta Villares de la Reina, en el caso de Cabrerizos y Villamayor de Armuña y al centro de salud del Área Periurbana Sur en Tejares en el caso de los usuarios de Carbajosa. Unos traslados complicados para quienes tienen que desplazarse en autobús, sobre todo las personas mayores, ya que todos tenían que utilizar hasta dos autobuses para llegar al centro de salud de referencia.

De ahí que la Junta tomara la decisión de implantarlo en los consultorios de cada municipio y que, tras el acondicionamiento de una sala para esta consulta por parte de los ayuntamientos, hace un año empezó a funcionar con éxito, avalado por el elevado volumen de extracciones que ha demostrado la necesidad del mismo en cada localidad.

En total, Carbajosa de la Sagrada, Cabrerizos y Villamayor de Armuña han registrado 10.794 extracciones de sangre en este primer año desde que la



Naxalíf Lozano y Manuel Gago en la sala de analíticas en Villamayor. | EÑE

## Carbajosa supone casi el 50% de cartillas de la Periurbana Sur

En Carbajosa el servicio funciona desde marzo del año pasado todos los martes y los jueves. El número de tarjetas sanitarias de Carbajosa supone casi el 50 por ciento de las 11.346 con las que cuenta la Periurbana Sur, lo que ha hecho que el centro de salud también se haya descongestionado y haya permitido una mayor agilidad en la atención y las citaciones. Por su parte, en Villamayor y Cabrerizos el servicio se implantó en abril de 2017, ambas localidades pertenecen a la Zona Básica de Salud Periurbana Norte, situada en Villares de la Reina, que proporciona cobertura asistencial 20.071 usuarios, principalmente de los municipios del entorno de la capital anexas a esta zona. En definitiva, además de evitar las esperas, la principal ventaja ha sido la comodidad de tener la consulta en la localidad lo que ha mejorado las condiciones para los vecinos de mayor edad, que son los pacientes que se tienen que realizar analíticas con mayor frecuencia.

### LOS DATOS

#### Demanda

La llegada de este nuevo servicio a los consultorios médicos de Carbajosa, Villamayor y Cabrerizos ha permitido cubrir las necesidades y las reiteradas demandas vecinales y de los consistorios desde hace muchos años, y ha supuesto un alivio y un logro, sobre todo para las personas de avanzada edad.

#### Reorganización

Cada Ayuntamiento llevó a cabo el acondicionamiento y la mejora de las instalaciones para acoger la puesta en marcha del servicio de analítica en su consultorio con una sala propia. Por su parte, la Junta fue la encargada de reorganizar a los facultativos y medios personales y técnicos para realizar las extracciones y el servicio está funcionando con éxito.

Junta de Castilla y León implantará el servicio en los tres consultorios. Una cifra importante que demuestra la necesidad de poner en marcha las extracciones para realizar analíticas evitando que los vecinos de las tres localidades tuvieran que desplazarse hasta los centros de salud a los que pertenecían para realizarlas.

El municipio que más extracciones ha realizado en este año de servicio ha sido Villamayor de la Armuña con un total de 4.345 extracciones, seguido por Carbajosa de la Sagrada con 3.764 y finalmente Cabrerizos con 2.685 extracciones, según los datos cerrados hasta el pasado 28 de marzo.

### ■ CARBAJOSA

**La programación municipal de cuentacuentos se prolonga hasta junio**  
El Ayuntamiento de Carbajosa de la Sagrada dará continuidad al programa municipal de cuentacuentos con una programación trimestral que se prolongará hasta el próximo mes de junio. De esta forma, la primera sesión de esta nueva programación tendrá lugar el próximo 17 de abril con la historia 'Elmer, el elefante' y terminará el 19 de junio. Todas las sesiones tendrán lugar los martes por la tarde en la biblioteca para niños de entre 3 y 7 años. | EÑE

### ■ VILLARES

**Juventud organiza una charla para difundir el programa 'Forma-T'**  
El área de Juventud del Ayuntamiento de Villares de la Reina colaborará en la difusión del programa 'Forma-T Juven' de la Diputación para fomentar la participación de los jóvenes de la localidad. Para ello, ha organizado una charla que tendrá lugar el próximo jueves, día 12, a las 18 horas en la Casa de la Juventud. Este programa consta de cinco cursos para que los jóvenes de entre 16 y 30 años puedan aprender un oficio del sector servicios. | EÑE

### ■ CASTELLANOS

**Los vecinos disfrutaron de una actuación de bailes flamencos**  
La programación cultural de la localidad de Castellanos de Moriscos continuará el próximo domingo día 15 con una actuación de bailes flamencos a cargo del grupo 'Son de Lunares', coincidiendo con la celebración de la Feria de Abril. El espectáculo forma parte de las actividades municipales organizadas de forma gratuita para los vecinos a lo largo del año y tendrá lugar a partir de las 18:30 horas en el Centro Polivalente San Roque. | EÑE

### ■ SANTA MARTA DE TORMES

## Las sesiones de animación a la lectura saldrán a la calle para fomentar la participación vecinal

Es la novedad del programa trimestral de Extensión Cultural

**EÑE | SANTA MARTA**  
La Concejalía de Cultura de Santa Marta celebrará los cuentacuentos y sesiones de animación a la lectura en la calle. Ésta es la principal novedad de las actividades del área de Extensión Cultural para este trimestre.

De esta manera, además de aprovechar las buenas temperaturas, desde el Consistorio se pretende potenciar la participa-

ción ciudadana a estas propuestas culturales destinadas a niños de 3 a 12 años, que tendrán la oportunidad de formar parte de las historias que se contarán, los martes a partir de las 18:00 horas, como asegura el edil de Cultura, Francisco Miguel García.

Así, los cuentacuentos saldrán a la calle desde el próximo mes y se celebrarán en la plaza de la Iglesia abandonando su es-

pacio habitual en el Auditorio Enrique de Sena.

Además, la programación incluye actividades para los adultos, como la presentación de un libro, las nuevas reuniones del Club de Lectura y la puesta en marcha de la recién creada Asociación del Club de Lectura, que empezará a funcionar este trimestre con la intención de apoyar y consolidar la actividad.



### 'Gastronomía y Naturaleza' en Aveiro

El alcalde Santa Marta, David Mingo, asistió en Aveiro a la inauguración de la exposición 'Gastronomía y Naturaleza', propiedad del Consistorio, que inicia su periplo internacional y forma parte de los actos de VIII Centenario de la Universidad de Salamanca. | EÑE